

Diagonales : Cher Robespierre

21-03-2017

« La nature m’a donné en partage la force athlétique et la physionomie âpre de la liberté », déclare Danton le 20 janvier 1792 à l’Hôtel de Ville de Paris. Tout l'oppose à Robespierre, le front haut, le regard chafouin et la bouche pincée. D'un côté Hercule, et son goût des plaisirs, voire du luxe. De l'autre l'Incorruptible, misanthrope, et peut-être misogynne. Depuis deux siècles, Danton nous coûte plus cher que Robespierre. Du premier, on doit entretenir les statues et les plaques de rue, alors qu'on compte sur les doigts des mains les voies et collèges qui portent le nom du second. Mais voilà que l'Etat a préempté, à l'occasion d'une vente aux enchères, des lettres et manuscrits de Robespierre adjugés autour de 900 000 euros. A ce prix, le coût d'entretien de Maximilien va dépasser celui de Georges.

Interrogé sur les conséquences de la Révolution française, Churchill avait répondu qu'il était bien trop tôt pour se prononcer. Comme il avait raison !

Jean-Jacques
Salomon

jjsalomon@oomark.com